

## UN CUARTO DE SIGLO CON ALLENDE



Por Osvaldo Puccio. Editorial Emisión. Santiago. 1985.  
313 páginas.

**O**svaldo Puccio ha sido —según su hijo— un hombre honorable a quien “nada le fue extraño”, y que en cada manifestación humana “buscó con amor y tolerancia lo que en ella era indicativo de una convivencia superior y susceptible de ser mejorada”. Lo cual se comprueba, paso a paso, en este libro en donde se presenta el gran cuadro del socialismo chileno y esa figura de un hombre de excepción, Salvador Allende, jornada a jornada, en un conmovedor recuento de experiencias, desde aquellor días lejanos en que don Pedro Aguirre Cerda lo exaltara como su ministro de Salud, cuando tal cargo correspondía a un ser digno y la responsable y no a un testaferro sin luces propias, como en los tiempos que corren, para mal de Chile.

Leemos ahora un hermoso y vehemente libro necesario en el cual se van filiando los riesgos y la responsabilidad de una vocación política, la de Allende, que no es sino la expresión de un humanismo socialista visionario, respinsable, fiel a las ideas de transformación de la sociedad y al verdadero bien común, y no el fantasmón lugubre creído por los cabildos ideológicos de la dictadura y por quienes aspiran a que los bienes de este mun-

do sean su patrimonio exclusivo. Sin un adarne de demagogia, poniéndose voluntariamente en un segundo plano, Osvaldo Puccio realiza un conmovedor recuento de experiencias en el que cada detalle ilumina el cuadro de lo que fue la labor del Presidente Allende, de su responsabilidad histórica, de su valentía y vigor, de la fuerza de sus postulados, que tendían a hacer de este país un lugar en el cual la dignidad del trabajador fuera no un emblema de ocasión, sino la esencia del gobierno.

Preciso va contando, día a día, en forma muy amplia, lo que vio en la forja de aquel líder de excepción desde los primeros fracasos en la elección de 1952, permenorizando cuidadosamente lo que podría denotarse si el aprendizaje mediante la asunción de las dificultades y la norma ética de los postulados. Es la crónica de dos hombres, uno, Puccio, que voluntariamente se empeñó en el retrato para permitir con humildad que el adalid pueda surgir de cuerpo entero en un ejercicio noble de evocación, sin procurar el ennoblecimiento por el ditirambo sino que contando los hechos, los cuales habrían de iluminar al héroe y el escenario. Se trata de la crónica de un hombre modesto y leal sobre un personaje luminoso de la historia de Chile, consecuente con sus principios hasta el sacrificio de su vida.

El libro contiene informes de primera mano, juicios de testigo probó acercamiento de personajes que hoy conocemos, en la etapa de su prehistoria (el almirante Moreno, el general Mendoza, el general Pinochet), y contiene pruebas sobre una ética de gobierno que fue amañada por los golpistas, tergiversada para el uso de quienes no podían ofrecer otra línea que no fuese la del zigzag, y permite, al lector, recuperar no las nostalgias, que suelen encapsular un mundo concluso, sino el afán de lucha por liberar a un país irreal inventado por la dictadura, encarnado en la ruina y en la desesperanza como podemos comprobarlo quienes vivimos en él. □

Alfonso Calderón

Vers. del 27 de enero a 9 de febrero 1985

51

Nº 171. Stpo. 27-1-1986

## Un cuarto de siglo con Allende [artículo] Alfonso Calderón.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Calderón, Alfonso, 1930-2009

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1986

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Un cuarto de siglo con Allende [artículo] Alfonso Calderón. il.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)